Rédaction de la Stratégie Forestière Régionale

Les échos des Assises # 9

Un exercice collectif couronné par l'élaboration d'une Stratégie Forestière Régionale

L'exercice des Assises de la Forêt a été initié par la Ministre de la Forêt, Céline Tellier, il y a 2 ans, pour établir, en concertation avec l'ensemble des parties prenantes de la filière forêt-bois, les orientations stratégiques pour « **construire ensemble la forêt de demain** ».

Les Assises ont commencé par un congrès de lancement le 25 février 2022, sensibilisant le public aux enjeux économiques, sociaux et environnementaux de la forêt. À partir de mai 2022, une phase de concertation a débuté avec des sessions immersives en forêt visant à sensibiliser aux différentes approches de gestion forestière et renforcer les liens entre les parties prenantes. Ensuite, un processus de réunions et de discussions, d'abord individuelles puis en groupes, a permis de générer une large base de propositions d'action, consolidée au fur et à mesure pour aboutir début 2023 à « 74 résolutions pour une forêt multifonctionnelle dans le respect de son écosystème. »

Cette concertation inédite, enrichie grâce à l'intelligence collective, au respect et à l'écoute mutuelle, avec un groupe en progression constante, a permis d'aboutir à des résolutions qui ont constitué une base solide dans la rédaction, par le DNF, d'une Stratégie Forestière Wallonne.

Suite à une volonté partagée tant par la Ministre de la Forêt que par les parties prenantes impliquées dans la phase de concertation, ces dernières ont à nouveau été sollicitées pour exprimer leurs opinions sur l'avant-projet de la stratégie élaborée par l'administration.

Au cours de cette **étape consultative**, les parties prenantes ont été invitées à émettre des avis individuels. Ces avis ont ensuite été consolidés en deux étapes distinctes : d'abord lors de réunions au sein de leurs cercles respectifs, puis lors de rencontres au sein du comité d'avis, réunissant 15 représentants désignés par leurs pairs.

Une fois encore, l'intelligence collective a permis d'aboutir à des reformulations qui ont été collégialement validées par les 15 représentants du comité d'avis. Les membres du Comité de Pilotage de la Stratégie, constitué de représentants de l'administration et de différents cabinets ministériels, ont ensuite reçu et analysé le projet de texte de Stratégie Forestière Régionale et se sont entendus sur des clarifications ponctuelles afin de soutenir l'adoption de la Stratégie.

La Stratégie Forestière Régionale a été présentée officiellement le vendredi 24 mai 2024 lors d'un évènement de clôture organisé aux Moulins de Beez (Namur).



Enfin, la mise en œuvre de la Stratégie Forestière Régionale et son accompagnement seront opérationnalisés par une équipe de coordination dédiée, supervisée par l'Inspecteur général du DNF.







